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---ATA n.º 3/2023--- 

----------Sessão Ordinária do Conselho Municipal de Juventude---------- 

---------Aos oito dias de novembro de dois mil e vinte e três, pelas 21h00, via Teams, 

reuniu, em Sessão Ordinária, o Conselho Municipal de Juventude de Ovar, adiante 

designado por CMJOVAR ou Conselho, presidido pelo Vereador da Câmara Municipal 

de Ovar, Ruben Américo Jorge Ferreira, com competências delegadas por despacho do 

Presidente da Câmara Municipal, de 14/10/2021. ---------------------------------------------- 

---------Em virtude de às vinte e uma horas não se encontrarem presentes mais de 

metade dos membros do CMJOVAR, nos termos do Regulamento e do Regimento em 

vigor, a reunião iniciou-se pelas vinte e uma horas e trinta minutos. ------------------------ 

---------Estiveram presentes os seguintes membros: -------------------------------------------- 

---------Fernando Marques, representante da CRECOR; --------------------------------------- 

---------Margarida Martins, representante da Contacto - Companhia de Teatro Água 

Corrente de Ovar; ----------------------------------------------------------------------------------- 

---------Miguel Dias, representante da Associação Sete Sentidos; ---------------------------- 

---------Rui Santos, representante da Juventude Social Democrata; -------------------------- 

---------Inês Silva, representante dos Agrupamentos de Escuteiros do Município; --------- 

---------João Ferreira, representante do Grupo Municipal do Partido Social Democrata; - 

---------Soraia Ferreira, representante do Grupo Municipal do Movimento 2030; --------- 

---------Estiveram presentes os seguintes observadores: ---------------------------------------  

---------Pedro Coelho, representante dos Grupos de Jovens das Paróquias do Município;  

---------Bárbara Bastos, representante da CPCJ de Ovar; -------------------------------------- 

---------Joana Martins, representante da Cruz Vermelha. -------------------------------------- 

---------Faltaram as seguintes entidades: --------------------------------------------------------- 
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---------Associação Juvenil Amigos do Cáster; -------------------------------------------------- 

---------Grupo Municipal do Bloco de Esquerda; ----------------------------------------------- 

---------Grupo Municipal do CDS; ---------------------------------------------------------------- 

---------Grupo Municipal do Partido Comunista Português; ----------------------------------- 

---------Juventude do Bloco de Esquerda; -------------------------------------------------------- 

---------Juventude Popular; ------------------------------------------------------------------------- 

---------Juventude Comunista; --------------------------------------------------------------------- 

---------Juventude Socialista; ----------------------------------------------------------------------- 

ORDEM DE TRABALHOS: -------------------------------------------------------------------- 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA: --------------------------------------------------- 

---------Dando por iniciado o Período de Antes da Ordem do Dia, o Senhor Vereador 

informou os presentes das iniciativas organizadas desde a última reunião, realçando a 

concretização da 2ª fase do Plano Municipal da Juventude, a Academia de Programação 

de Aplicações Informáticas do «Ovar Youth Robotics» e a YOLO Academy. O 

Vereador divulgou ainda as próximas iniciativas do «Ciclo Prepara-te» e deu conta de 

que a investigadora do Conselho Nacional de Juventude que está a elaborar o Plano 

Municipal da Juventude está disponível para apresentar o esboço inicial ao CMJOVAR 

a 13 de dezembro, numa reunião digital. Mais acrescentou que a reunião do 

CMJOVAR, perspetivada para 24 de novembro teria de acontecer noutra data por 

coincidir com a sessão de apresentação do Carnaval’2024. Mencionou ainda a 

possibilidade de se fundirem as duas reuniões, e ambas ocorrerem a 13 de dezembro. A 

propósito do Cartão Jovem, informou os presentes de uma comunicação recebida da 

Movijovem, na qual esse organismo deu conta que vai modernizar o cartão jovem no 

início de 2024, pelo que se considera não fazer sentido pagar agora por um serviço que 

em 2 meses vai mudar. Finalizada a intervenção, o Vereador Ruben Ferreira colocou-se 

ao dispor para responder a questões dos membros do CMJOVAR. -------------------------- 
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---------Pediu a palavra Margarida Martins, representante da CONTACTO, para 

considerar que seria mais fácil juntar as reuniões a 13 de dezembro, ainda que ambas 

sejam online. Quanto ao Cartão Jovem, concorda com o Vereador e considera que não 

faz sentido adquirir algo agora quando daqui a pouco tempo o produto vai ser 

melhorado. Concorda em esperar para ver o que a Movijovem vai apresentar em 

concreto. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------Seguiu-se a intervenção de Fernando Marques, representante da CRECOR, para 

subscrever as palavras da Margarida, quer quanto às datas, quer quanto ao Cartão 

Jovem. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------De seguida, tomou a palavra João Ferreira, representante do Grupo Municipal do 

PSD, para considerar que a atuação da Movijovem neste processo do Cartão é um 

exemplo de Portugal no seu pior. Manifestou a concordância com o que foi dito 

anteriormente, quer quanto ao cartão, quer quanto à data das reuniões. --------------------- 

---------Seguiu-se a intervenção de Pedro Coelho, representante dos Grupos de Jovens 

das Paróquias do Município, para concordar com a realização da reunião a 13 de 

dezembro, embora não consiga estar presente. -------------------------------------------------- 

---------Seguiu-se a intervenção de Bárbara Bastos, representante da CPCJ, para 

manifestar concordância com o que foi dito anteriormente, quer quanto ao cartão, quer 

quanto à data das reuniões. ------------------------------------------------------------------------- 

---------De seguida, tomou a palavra Rui Santos, representante da Juventude Social 

Democrata para manifestar concordância com o que foi dito anteriormente, quer quanto 

ao cartão, quer quanto à data das reuniões. ------------------------------------------------------ 

---------Seguiu-se a intervenção de Miguel Dias, representante da ASES, para manifestar 

concordância com o que foi dito anteriormente, quer quanto ao cartão, quer quanto à 

data das reuniões. ------------------------------------------------------------------------------------ 

---------De seguida, tomou da palavra Joana Martins, representante da Cruz Vermelha, 

para manifestar concordância com o que foi dito anteriormente, quer quanto ao cartão, 

quer quanto à data das reuniões. ----------------------------------------------------------------- 
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---------Por fim, interveio Soraia Ferreira, representante do Grupo Municipal do 

Movimento 20230, para manifestar concordância com o que foi dito anteriormente, quer 

quanto ao cartão, quer quanto à data das reuniões. --------------------------------------------- 

---------Não existindo questões, o Senhor Vereador deu por encerrado o Período de 

Antes da Ordem do Dia e deu por aberto o Período da Ordem do Dia. ---------------------- 

PERÍODO DA ORDEM DO DIA: ------------------------------------------------------------- 

---------PONTO 2.1. - Apreciação e votação da ata da Sessão Ordinária de 25 de 

outubro de 2023 – O Senhor Vereador Ruben Ferreira questionou os presentes sobre se 

existiam alterações à ata. Não existindo alterações à ata, a mesma foi colocada à votação 

tendo sido aprovada por UNANIMIDADE. ----------------------------------------------------- 

---------PONTO 2.2. - Apresentação e discussão das linhas gerais das políticas de 

juventude propostas pelo executivo municipal para 2024, assim como para que o 

CMJOVAR possa apresentar eventuais propostas quanto a estas matérias, nos 

termos do artigo 11.º n.º 1 do Regulamento do CMJOVAR – O Vereador Ruben 

Ferreira abriu o assunto, elencando os princípios orientadores que têm norteado a 

política de juventude. Realçou as novidades do documento, entre as quais o «Exploring 

Future», o «Gaming Weekend», a organização de um Ciclo dedicado à Literacia 

Financeira. Destacou ainda que todas as sugestões do CMJOVAR apresentadas na 

reunião anterior foram vertidas no documento designadamente no ponto 21 «Outros 

Trabalhos Especializados». Finalizada a intervenção, o Vereador passou a palavra aos 

membros do CMJOVAR. -------------------------------------------------------------------------- 

---------Pediu a palavra Margarida Martins, da CONTACTO, para afirmar que o 

documento reproduz o que foi falado na reunião anterior e que fica contente por ver que 

os contributos foram acolhidos. Questionou, contudo, o porquê de não aparecer o Banco 

Municipal de Voluntariado no documento. ------------------------------------------------------ 

---------O Vereador Ruben Ferreira agradeceu a questão, que considerou muito 

pertinente e que permite abordar o assunto. Nessa medida, explicou que o Banco 

Municipal de Voluntariado foi aprovado por unanimidade na recente reunião de Câmara 

Municipal e que entrará em execução em 2024. No entanto, o Banco Municipal de 
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Voluntariado é uma matéria que, apesar de abranger jovens, é transversal à Câmara 

Municipal e, por isso, será tratado fora da alçada do Serviço de Juventude, razão pela 

qual não é mencionado no documento das Linhas Gerais da Política Municipal de 

Juventude. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

 --------- Não existindo mais intervenções, o Senhor Vereador Ruben Ferreira deu por 

encerrada a reunião às vinte e duas horas e dois minutos, agradecendo o empenho e a 

colaboração de todos. ----------------------------------------------------------------------------- 

--------- Para constar se lavrou a presente ata, composta por 5 páginas, que vai ser 

assinada pelo Senhor Vereador Ruben Américo Jorge Ferreira e pelo secretário do 

Gabinete de Apoio à Vereação da Câmara Municipal, Emanuel Bandeira, que 

secretariou a reunião. ------------------------------------------------------------------------------- 

---------Ovar, oito de novembro de dois mil e vinte e três. ------------------------------------- 

Vereador da Juventude                                       Secretário Gabinete Apoio à Vereação  

                                                                                       

 

__________________________                              __________________________ 


